

Mit Thränen in den Augen bedankte sich Kurt für das Geld und Obdach; dann machte er sich frohen Herzens auf den Weg. Jetzt, nur den Lohn für seiner Hände Arbeit in der Tasche, erschien ihm die Aufgabe, seinen künftigen Unterhalt zu erwerben, von doppeltem Wert.

Seine freundlichen Wirtskleute schauten ihm nach.

„Du, Frau!“ sagte der Keger, als der Gast ihren Blicken entchwunden war, „das ganze Volk wollen wir nicht nach dem einen Schurken richten, wie wir es bisher gethan haben. Ich glaube, im allgemeinen sind die Deutschen doch grundehrliche Leute.“



Zehntes Kapitel.

Wiederleben.



„Auf nach Pastora!“

Dieser Ruf erschallte durch das ganze Land.

In einer bewaldeten Gegend nördlich von den Minen am Fuße des Santa Inataca-Gebirges war Gold in der schwarzen Erde gefunden worden, und von ungeheuren Reichthümern, welche dort verborgen seien, wurde erzählt. Das lockte alt und jung herbei. Die Arbeiter verließen die Städte und Ortschaften, die Leute an den Ufern des Drinoco ihre Anpflanzungen, die Viehzüchter auf den Savanas ihre Hatos,* und alle folgten dem Ruf: „Auf nach Pastora!“

Schlaue Unternehmer hatten dort von der Regierung das Land für ein Geringes gekauft, und nun verpachteten sie kleine Teile

* Niederlassung der Viehzüchter.